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Cumple
#GobiernoDeSoluciones 100

Días Ciudadanos
ininterrumpidos

-Destaca Toño Ixtláhuac a este mecanismo, como un plan de trabajo
estructurado, que ha atendido a cientos de solicitudes y necesidad de los
zitacuarenses.

Zitácuaro, Mich., a 9 de agosto del 2023.- Este miércoles, Toño Ixtláhuac celebró los
primeros 100 Días Ciudadanos ininterrumpidos de su gobierno, atendiendo las necesidades
de los zitacuarenses.

El mandatario dijo que este mecanismo es uno de los puntos medulares de la atención
ciudadana que distingue a su administración. Explicó que desde el comienzo de su gobierno,
semana a semana, se ha llevado a cabo esta audiencia pública, con todo el ánimo de apoyar a
quienes más lo necesitan.

Toño Ixtláhuac subrayó que el #DíaCiudadano no es una ocurrencia de esta administración,
sino un plan de trabajo estructurado, asumido desde el proceso de su campaña y que hoy ha
dado soluciones al cúmulo de esperanzas de cientos de personas.

Agradeció la confianza de la gente y convocó a su gabinete a redoblar esfuerzos para
brindar siempre la atención que la ciudadanía se merece.

Este miércoles, Toño Ixtláhuac celebró los primeros 100 Días Ciudadanos ininterrumpidos de
su gobierno, atendiendo las necesidades de los zitacuarenses.

Sostiene Toño Ixtláhuac reunión con delegado
del IMSS en Michoacán

-Avanza proyecto de la construcción del hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social en Zitácuaro.

Zitácuaro, Mich., a 9 de agosto del 2023.-
Con el propósito de fortalcer la vinculación y
reforzar las estrategias para mejorar la

derechohabiencia y los servicios de salud con
la construcción del nuevo hospital del IMSS
en Zitácuaro, Toño Ixtláhuac sostuvo una

reunión de trabajo con el delegado de esta
institución en Michoacán, José Miguel Ángel
Van-Dick Puga.

Resultado de este encuentro, el alcalde
Ixtláhuac y el titular del IMSS, proyectaron un
subsidio por parte de la institución para los
tratamientos en la Clínica Municipal de
Hemodiálisis, creada por la actual
administración,  próxima a aperturarse.

En el #GobiernoDeSoluciones

continuamos articulando todas las alianzas
posibles para garantizar servicios de salud de
calidad a los zitacuarenses, dijo el presidente
municipal, Juan Antonio Ixtláhuac.

El edil agradeció nuevamente al
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez
Bedolla, por su incondicional respaldo, para
la consolidación de estos históricos
proyectos. Señaló que se buscará la estrategia
adecuada para socializar e incrementar el
número de derechohabientes en distintos
sectores, así como en la propia administración.

Por su parte, Van-Dick Puga, reconoció el
trabajo del alcalde zitacuarense y manifestó
su disposición para trabajar de manera
estrecha y en favor de las distintas acciones
en materia de salud del gobierno municipal.

Con el propósito de fortalcer la vinculación y reforzar las estrategias para mejorar la
derechohabiencia y los servicios de salud con la construcción del nuevo hospital del IMSS en
Zitácuaro, Toño Ixtláhuac sostuvo una reunión de trabajo con el delegado de esta institución en
Michoacán, José Miguel Ángel Van-Dick Puga.
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Aumenta 148% captación de leche de
ganaderos michoacanos en Liconsa: Bedolla

El estímulo estatal de un peso por cada litro entregado incentivó a productores este año, afirma el gobernador

Morelia, Michoacán, 9 de agosto de 2023.-
La captación de leche fresca de ganaderos
michoacanos en los centros de acopio de
Liconsa, incrementó 148 por ciento, al pasar
de 17 mil 952 litros por día en junio del 2022, a
44 mil 578 litros por día en la actualidad.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla,
explicó que de acuerdo a la información
compartida por la Gerencia Estatal Michoacán
de Liconsa S.A de C.V, el aumento se reportó
a partir del estímulo de un peso por cada litro
de leche que otorga el estado, en apoyo a los
productores que abastecen a Liconsa.

Refirió que, a través de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) del
Gobierno de Michoacán, este año se han

tramitado 1.5 millones de pesos en subsidios
para los ganaderos que ingresaron al
programa, único a nivel nacional en respaldo
a este sector.

Las estadísticas de Sader refieren que en
el primer semestre del 2023, el acumulado de
captación de leche en los centros de acopio
de Sahuayo, Venustiano Carranza, Álvaro
Obregón, San José de Gracia y Tepalcatepec,
alcanzó los 3.1 millones de litros, mientras que
en el mismo periodo del 2022, fue de 2.1
millones de litros.

Además, la Gerencia Estatal de Liconsa
registra un aumento del 6 por ciento en la
producción de leche, es decir, 221 mil 186 litros
por día en junio, contra 208 mil 797 litros
generados al día en junio del 2022.

En tanto que el padrón de beneficiarios
del Programa de Abasto Social de Leche es
de 224 mil 593 michoacanas y michoacanos,
cifra que incrementó 8 por ciento, con
respecto al registro concentrado hasta junio
del 2022.

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que de acuerdo a la información compartida
por la Gerencia Estatal Michoacán de Liconsa S.A de C.V, el aumento se reportó a partir del
estímulo de un peso por cada litro de leche que otorga el estado, en apoyo a los productores que
abastecen a Liconsa.

En Michoacán ningún niño se
quedará sin libros: SEE

-Vamos a defender el derecho a la educación: Gabriela Molina

Morelia, Michoacán, 9 de agosto de 2023.- En Michoacán se defenderán los libros de
texto gratuitos y se trabaja para que lleguen a las manos de cada niña y niño de la entidad,
aseguró la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, en rueda de prensa.

Al explicar el tema y desmentir mitos sobre los nuevos libros de texto de la Secretaría de
Educación Pública (SEP), Gabriela Molina, señaló que los materiales editoriales han llegado
sin precedentes a los almacenes regionales  mes y medio antes que terminara el ciclo escolar
2022-2023, lo que sin duda representa un logro, ya que las niñas y los niños tendrán
puntualmente sus libros a partir del próximo 28 de agosto que inicia el nuevo ciclo escolar.

En diálogo con los medios de comunicación, puntualizó que los ejemplares, que forman
parte de la Nueva Escuela Mexicana, dejan de dividir los conocimientos por materias y los
integra en ejes formativos que en sí desarrollan el lenguaje, las matemáticas, geografía, historia,
entre otros, de forma integral y convergente, por lo que es infundado el argumento de que se
eliminan por ejemplo las matemáticas, por el contrario, toman mayor fuerza pues se integran
de manera directa en cada uno de los campos formativos.

Mencionó que en Michoacán se entregan poco más de 2 millones de libros de texto para
nivel primaria, y poco más de 160 mil para nivel de preescolar, mismos que serán dotados a
tiempo a las y los estudiantes y docentes para su estudio cotidiano en las aulas.

Finalmente, señaló que los contenidos que han sido referidos como polémicos en los
libros, en realidad están contribuyendo a romper paradigmas que han lastimado a la sociedad,
como el machismo, los derechos sexuales y reproductivos, las clases sociales, entre otros
temas.

En Michoacán se defenderán los libros de texto gratuitos y se trabaja para que lleguen a las
manos de cada niña y niño de la entidad, aseguró la secretaria de Educación, Gabriela Molina
Aguilar, en rueda de prensa.

Hay que seguir trabajando por
la consecución de los

Objetivos de Desarrollo
Sostenible: Gloria Tapia

-Destacó la importancia de apostar por el uso de mecanismos
sustentables de movilidad, que busquen disminuir el uso de vehículos
automotores y que alienten el uso del transporte público, el auto compartido
y la bicicleta a fin de mejorar la movilidad y disminuir el impacto al medio
ambiente

Es necesario trabajar con mayor ahínco por la consecución de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible, pues son mucho más que un compromiso de política exterior, son una propuesta
universal para garantizar a futuro la viabilidad de vida en nuestro mundo, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario
Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado.

La diputada por el Distrito de Zitácuaro destacó en ese sentido la importancia de apostar
por el uso de mecanismos sustentables de movilidad, que busquen disminuir el uso de
vehículos automotores y que alienten el uso del transporte público, el auto compartido y la
bicicleta a fin de mejorar la movilidad y disminuir el impacto al medio ambiente.

“En la línea de protección a la biodiversidad animal, es primordial endurecer sanciones
para quienes trafiquen con especies endémicas y en peligro de extinción, así como promover
una cultura del respeto a los animales”.

Gloria Tapia destacó la importancia de reforzar la ruta para que las personas tengan
acceso efectivo a la salud, a la educación de calidad, al agua limpia y saneamiento, a la energía
asequible, al trabajo decente y el crecimiento económico, de manera que las desigualdades
dejen de ser las determinantes del futuro.

“En esa ruta debemos dar cumplimiento a la perspectiva integral del desarrollo social,
económico y medioambiental a través de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible”.

La legisladora apuntó que es fundamental que el esfuerzo por el crecimiento económico y
social, ocurra en un entorno de respeto a las generaciones futuras, de protección a nuestros
recursos naturales, y de cuidado del planeta.

Es necesario trabajar con mayor ahínco por la consecución de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible, pues son mucho más que un compromiso de política exterior, son una propuesta
universal para garantizar a futuro la viabilidad de vida en nuestro mundo, recalcó la diputada
Gloria Tapia Reyes.
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Adultos mayores de 60 años
deben vacunarse contra el

neumococo
- Centro de Salud dispone de esta vacuna

H. Zitácuaro Michoacán, 10 de agosto de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todos
los adultos mayores de 60 años deben acudir
al Centro de Salud y recibir la vacuna contra el
neumococo. Con esto se protegerán de
complicaciones de todo tipo de enfermedades
respiratorias.

En el tema de vacunas el Centro de Salud
ofrece este servicio de lunes a domingo, en
un horario de 8:00 de la mañana a 6:00 de la
tarde. Esta ampliación en la atención se acordó
para apoyar a mujeres que durante toda la
semana trabajan.

Al respecto, Anna Denny González Avilés
Directora del Centro de Salud, expuso que está
vacuna está destinada solo para los adultos
mayores de 60 años, no esta contemplada para
diabéticos o hipertensos, a menos que cumplan
este rango de edad.

En entrevista invitó a madres de familia a
revisar la cartilla de vacunación de sus hijos
menores de 6 años y en caso de hacerle falta
alguna vacuna, llevarlo a qué se la apliquen.
Esto garantizará el cuidado de su salud y
además evitar enfermedades que se pueden

Todos los adultos mayores de 60 años deben
acudir al Centro de Salud y recibir la vacuna
contra el neumococo. Anuncio al respecto, Anna
Denny González Avilés Directora del Centro
de Salud,

prevenir con algún biológico.
Asimismo en el caso de las mujeres

embarazadas que cursan el quinto mes de
gestación, comentó que deben acudir a
vacunarse contra el tétanos. Esta vacuna no
solo protege a la futura mamá, sino también al
bebé que viene en camino.

Artesanos locales inician su muestra de la
temporada

- Del 10 al 15 de agosto en el Jardín Central

 Artesanos locales de las distintas tenencias del municipio dieron inicio a su muestra artesanal
de la actual temporada. Esta ocasión estarán del 10 al 15 de agosto en el Jardín Central.

Festeja Toño Ixtláhuac con
personal de limpia, el

Día del Barrendero
Zitácuaro, Mich., a 8 de agosto del 2023.- Con motivo del #DíaDelBarrendero, Toño Ixtláhuac

entregó presentes y festejó a todo el personal que forma parte del Sistema Municipal de
Limpia.

El presidente reconoció la labor de cada uno de los trabajadores que a diario mantienen
aseada la ciudad. Indicó que desde el inicio de su administración este departamento ha
contado con todo su respaldo.

Aseguró que seguirá trabajando generando las condiciones necesarias para que ellos
continúen realizando su trabajo eficientemente en favor de la limpieza y el aseo de Zitácuaro.

Con motivo del #DíaDelBarrendero, Toño Ixtláhuac entregó presentes y festejó a todo el personal
que forma parte del Sistema Municipal de Limpia.

H. Zitácuaro, Michoacán, 10 de agosto de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Artesanos locales de las distintas tenencias
del municipio dieron inicio a su muestra

artesanal de la actual temporada. Esta ocasión
estarán del 10 al 15 de agosto en el Jardín
Central.

Son alrededor de 35 artesanos los que a
partir de este día exhibirán a la venta los
diferentes artículos que elaboran, entre ellos:
prendas de lana, ocochal, madera, alfarería,
vinos y licores, plantas, joyería artesanal, entre
otros más.

Alma Rosa Bautista Ramírez, Presidenta
de la Asociación de Artesanos “Benito Juárez”
agradeció a las autoridades locales esta
oportunidad de ofrecer sus productos en el
centro de la ciudad, ya que ahí es el mejor
espacio para vender algo.

Asimismo confió en que a pesar de la crisis
económica y el próximo regreso a clases,
tengan oportunidad de vender al menos el 50%
de sus artículos. De esto depende el sustento
de decenas de familias que se dedican a esta
actividad.

Invitó a zitacuarenses así como a visitantes
que están en el municipio a que acudan al
centro de la ciudad y vean todo lo que tienen

a la venta, seguramente habrá algo de su
agrado que se pueden llevar a su casa.

La representante de los artesanos, agregó
que al ser de las diferentes tenencias del
municipio, la derrama económica se queda en
el municipio por lo que al mismo tiempo se
contribuye al desarrollo de Zitácuaro.
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Es tan buena la Nueva Escuela
Mexicana, que hasta la derecha

lee los libros de texto: Celis
Morelia, Michoacán; 10 de Agosto del 2023.- En Morena vamos a defender hasta el

cansancio los libros de texto que la oposición tanto ha criticado, porque no pueden aceptar la
idea que la sociedad ahora es más crítica y participativa, mencionó Juan Pablo Celis Silva,
dirigente estatal del partido guinda en Michoacán.

“Los nuevos libros de texto que emitirá la Secretaría de Educación Pública (SEP) el próximo
ciclo escolar, hablan del humanismo y de la evolución de los valores que hemos tenido a
través de los años”.

El dirigente morenista, expresó que no es lo mismo enseñar en una escuela de una comunidad
del municipio de Aquila, a hacerlo en una escuela ubicada en el centro de Morelia. “Por eso los
libros invitan a trabajar con proyectos vinculados a la realidad que viven los estudiantes, los
profesores y los padres de familia”, añadió.

“La derecha quiere que el pueblo sea ignorante, pero no se ha dado cuenta que la gente ya
despertó y no va a permitir que los conservadores utilicen a niños y jóvenes como carne de
cañón para hacer politiquería”.

Celis Silva, culminó mencionado que se debe poner un alto al individualismo de la derecha
y se debe comenzar a enseñar a tenderle la mano a los más necesitados, a través del humanismo
y la inclusión que promueven los nuevos libros de texto.

En Morena vamos a defender hasta el cansancio los libros de texto que la oposición tanto ha
criticado, porque no pueden aceptar la idea que la sociedad ahora es más crítica y participativa,
mencionó Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal del partido guinda en Michoacán.

Establece PRD pausa con el Comité
Organizador del Frente Amplio; no vamos

aceptar exclusiones indebidas
• PRD Michoacán con 56 mil firmas, es el que más aportó simpatías, demostrando su capacidad de organización

y fortaleza
 • Respalda PRD  al ex gobernador Silvano Aureoles Conejo y Senador Miguel Ángel Mancera
 • Las exclusiones políticas no convienen al país ni a nadie; exigimos transparencia: Jesús Zambrano

aspirantes, Silvano Aureoles y Miguel Ángel
Mancera y la exigencia de un derecho de
audiciencia para que haya aclaraciones
suficientes y deje transparente esta decisión
de dejarlos fuera de la contienda".

 Zambrano Grijalva resaltó el trabajo que
hizo el PRD  para que 500 mil personas en
todo el país aportaran sus apoyos a uno u
otro aspirante, respetando lineamientos y
reglas que había establecido el Comité
organizador en acuerdo con partidos poíticos,
por lo que, ahora aplicando de última hora
criterios que no estaban en la convocatoria
original los excluyen, por ello expresamos
nuestra molestia.

 No descartó hacer una consulta con la
militancia del PRD para futuras decisiones.

"Rechazamos cualquier señalamiento en
el sentido de que se hizo un trabajo con dolo,
y por lo tanto, en ese sentido, reconocemos el

En rueda de prensa el Partido de la Revolución Democrática (PRD) anunció esta mañana que
estableció una pausa con el Comité Organizador del Frente Amplio por México.

Morelia, Michoacán, a 10 de agosto de
2023.-El Partido de la Revolución Democrática
(PRD) anunció esta mañana que estableció
una pausa con el Comité Organizador del
Frente Amplio por México, se informó en
conferencia de prensa conjunta con la
Dirección Nacional Ejecutiva (DNE) del PRD,
la fracción parlamentaria del PRD en el
Congreso de la Unión y la presencia del
Ingeniero Silvano Aureoles Conejo y el
Senador Miguel Ángel Mancera.

Integrantes de la Dirección Estatal
Ejecutiva (DEE) del PRD, encabezados por el
Presidente Octavio Ocampo Córdova y el
Secretario general, José Guadalupe Aguilera
Rojas, mostraron su respaldo al ex gobernador
Silvano Aureoles, y al Senador, Miguel Ángel
Mancera, aspirantes a coordinador el Frente
Amplio, y que fueron suspendidos  para
avanzar en la siguiente etapa.

El PRD en Michoacán una vez más
demostró su capacidad de organización y

fortaleza al aportar más de 56 mil firmas.
“Las exclusiones políticas no le sirven al

proceso político en el que estamos, requerimos
caminar con la pluralidad que el PRD le otorga
al Frente Amplio por México y requerimos que
se reconozca nuestra aportación en esta
pluralidad”, afirmó el Presidente nacional del
PRD, Jesús Zambrano Grijalva.

En ese sentido anunció: “Nos mantenemos
en el Frente, pero anunciamos una pausa en la
participación y trabajos del Comité
Organizador, hasta que se atienda una reunión
con los compañeros; no vamos aceptar
exclusiones políticas de nadie, nos resulta
extraño que estos criterios vinieron a impactar
negativamente solo a los aspirante del PRD”.

El dirigente nacional del PRD, acompañado
de Luis Espinosa Cházaro, Coordinador del
grupo parlamentario del PRD, informó que  "no
compartimos esta decisión del Comité
organizador del Frente Amplio y
acompañamos en su reclamo a los dos

trabajo de nuestra militancia, en todos los
estados, del país,  tuvimos un PRD que se
movilizó en apoyo de alguno de los
compañeros y demostramos que hay un PRD
vivo, actuante y dispuesto a seguirse
moviendo en todo lo que sigue", dijo.

Jesús Zambrano acotó que el PRD no
permitirá la exclusión política indebida y
cuestionó bajó que criterios se dejó a fuera a
los dos aspirantes del PRD, por lo que, -
afirmó-,  el Frente Amplio por México tiene
que caminar con una participación amplia y
con la pluralidad que representa y otorga el
PRD.

Por su parte, integrantes de la Dirección
Estatal Ejecutiva (DEE) del PRD, encabezados
por el Presidente Octavio Ocampo Córdova y
el Secretario general, José Guadalupe Aguilera
Rojas, mostraron su respaldo al ex gobernador
Silvano Aureoles, y al Senador, Miguel Ángel
Mancera, aspirantes a coordinador el Frente
Amplio, y que fueron suspendidos  para
avanzar en la siguiente etapa.

El PRD en Michoacán también se mantiene
en pausa con el Comité Organizador del Frente
hasta que se resuelva dicha situación con los
aspirantes del PRD a coordinar el Frente.

El perredismo michoacano aportó más de
56 mil firmas al Frente Amplio, por lo que
demostró una vez más su capacidad de
organización, fortaleza y presencia en la
entidad.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina jueves y
sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

$ 500.00 por un año
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Médicos Veterinarios alistan
“Caminata Animal”

- Próximo 17 de agosto a las 10:00 AM

H. Zitácuaro, Michoacán, 10 de agosto de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
conmemorar el Día del Médico Veterinario Zootecnista y su importancia dentro de la sociedad,
el próximo 17 de agosto se llevará a cabo la primera Caminata Animal.

La actividad es impulsada por la Asociación de Médicos Veterinarios Zootecnistas de la
Región Oriente y comenzará a las 10:00 de la mañana en la Casona de la Estación, de ahí partirá
hacia el centro de la ciudad donde se tiene previsto culminar con una feria de adopción.

En entrevista la MVZ Gabriela Rebollo Ibarra, recomendó que no deben participar perros
agresivos, los que no estén acostumbrados a socializar deberán ser cargados o ir en su
transportadora. Además deberán llevar su correa.

Los propietarios deberán llevar una bolsita de plástico para los residuos en caso de
requerirse así como una botella de agua para poder hidratar a su mascota.

Asimismo comentó que pueden participar gatos siempre y cuando sean sociables pero
deberán ir en su mochila transportadora, sin embargo no sería lo óptimo porque su presencia
podría inquietar a los perros.

Se espera un buen evento ya que habrá estudiantes de la carrera de médicos veterinarios,
rescatistas, protectoras, asociación de charros y la invitación está abierta a toda la población
de Zitácuaro y sus alrededores.

Para conmemorar el Día del Médico Veterinario Zootecnista y su importancia dentro de la
sociedad, el próximo 17 de agosto se llevará a cabo la primera Caminata Animal.

Plantan más de mil 700 árboles en campamento
turístico de Rancho Viejo

- Área de Conservación Voluntaria desde 2021, destaca Foturmich.

así desde el año 2021, por lo que invitó a las y
los michoacanos a tomar conciencia y cuidar
las Áreas Naturales Protegidas de nuestro
estado.

El campamento ecoturístico Rancho Viejo
se encuentra ubicado en la zona de Los
Azufres, en el municipio de Ciudad Hidalgo.
Ofrece renta de cabañas, zonas para acampar,
aguas termales, y el contacto con la naturaleza
para respirar aire fresco, una opción perfecta

Más de mil 700 árboles de oyamel y pino fueron sembrados en el campamento turístico Rancho
Viejo como parte de la jornada de reforestación 2023 del Fomento Turístico de Michoacán
(Foturmich).

Ciudad Hidalgo, Michoacán, 9 de agosto
de 2023.- Más de mil 700 árboles de oyamel y
pino fueron sembrados en el campamento
turístico Rancho Viejo como parte de la
jornada de reforestación 2023 del Fomento

Turístico de Michoacán (Foturmich).
La directora general de Foturmich, Edith

Berenice Macias Mora, destacó que el
propósito es lograr la preservación de esta
zona de conservación voluntaria, certificada

para disfrutar de un momento de relajación y
ofrecer bienestar al organismo durante este
verano.

En representación del gobernador Alfredo
Ramírez Bedolla, asistió la subsecretaria de
Organización y Desarrollo de la Secretaría de
Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Marx
Aguirre Ochoa, quien declaró que las
reforestaciones las debemos de replicar con
nuestras familias y comunidad para obtener
una conciencia fija de preservar nuestro
planeta.

En el evento participó personal de la
Secretaría de Medio Ambiente (Secma), de la
Comisión Estatal del Agua y Gestión de
Cuencas (CEAC), de la Comisión Forestal
(Cofom), y del Zoológico de Morelia.

Adultos Mayores pagarán el 50% y
niños de 0 a 6 años entrarán gratis

al Centro Acuático
- Funcionará de martes a domingo

H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Para
lograr que toda la población tenga acceso al Centro Acuático construido en la Unidad Deportiva
Siglo XXI, habrá descuentos a sectores como adultos y niños.

En el caso de los adultos mayores, ellos sólo pagarán el 50% del costo de acceso, mientras
que niños de 0 a 6 años de edad entrarán gratis acompañados de un adulto.

En entrevista, Félix Reyes Posadas titular de Cultura Física y Deporte, informó que la
alberca semi olímpica y el chapoteadero funcionarán de martes a domingo en un horario de
8:00 de la mañana a 8:00 de la noche, y el lunes estará dedicado a las labores de mantenimiento
que amerita este tipo de espacio para tenerlo en buenas condiciones.

Asimismo, comentó que el costo de acceso es de 50 pesos y esto le da derecho a disfrutar
de la alberca, el chapoteadero, gimnasio y recibir el apoyo de uno de los tres instructores que
hay en este lugar que son pagados por el ayuntamiento.

Reyes Posadas, advirtió que se tiene previsto que este centro acuático de atención a
todos los sectores de la población, es por ello que se creó una especie de calendario, en
dónde hay horas especiales para escuelas públicas de todos los niveles, jóvenes, público en
general así como para la convivencia de las familias zitacuarenses.

En este sentido, el funcionario municipal invitó a la población a disfrutar de este espacio,
ya que fue construido para su disfrute y del fomento de la natación como deporte.

Félix Reyes Posadas titular de Cultura Física y Deporte, informó que la alberca semi olímpica
y el chapoteadero funcionarán de martes a domingo en un horario de 8:00 de la mañana a 8:00
de la noche
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$10.00 Ejemplar

Uruapan será un destino de
“Mexicana de Aviación”:

Bedolla
Morelia, Michoacán, 10 de agosto de

2023.- Uruapan será una de las ciudades
destino de la nueva aerolínea del gobierno
federal, Mexicana de Aviación, anunció el
gobernador del estado, Alfredo Ramírez
Bedolla.

"La infraestructura aeroportuaria de
Uruapan se verá fortalecida y beneficiará
de manera directa a los michoacanos de
esta región", señaló el mandatario estatal,
luego de que se dio a conocer de que esta
ciudad michoacana está considerada
dentro de las rutas de operación de la
aerolínea del estado mexicano.

Ramírez Bedolla destacó el
compromiso por parte del Gobierno
Federal con Michoacán y su población, al
incluir a Uruapan dentro de las 20 rutas
que operará la aerolínea, lo cual refirió
impactará a la entidad en transporte de
carga y traslado de pasajeros.

En la conferencia de la Presidencia de
la República, el secretario de la Defensa
Nacional (SEDENA), Luis Cresencio
Sandoval, mencionó que esta nueva
empresa brindará servicios de calidad,
movilidad y activación económica para las
entidades federativas, contará con 10
aviones Boing 737-800 con capacidad para
180 pasajeros.

La venta de boletos iniciará en el mes

Uruapan será una de las ciudades destino de la
nueva aerolínea del gobierno federal, Mexicana
de Aviación, anunció el gobernador del estado,
Alfredo Ramírez Bedolla.

de septiembre y ofrecerá costos
accesibles del 18 al 20% menos a las
tarifas actuales del mercado, su base
principal será en el Aeropuerto
Internacional Felipe Ángeles (AIFA)
ubicado en el Estado de México.

Al juzgado cívico todas las
personas que tiren basura

- La basura sigue siendo un problema en varias zonas de la ciudad

PRI Michoacán cumplió con creces:
Memo Valencia

- Se rebasaron los 20 mil registros de firmas para aspirantes priistas a encabezar el Frente Amplio por México.
- El PRI seguirá siendo protagónico, porque el PRI no es una institución física, el PRI se mueve por todo el

territorio nacional: Enrique Rojas.
- Tras validación de firmas, aspirantes que pasaron esta etapa, inician trabajo de cara al primer foro “Diálogos

Ciudadanos”: Xóchitl Ruíz.

los comités. El priismo cumplió y cumplió con
creces porque nos fijaron la meta, la
duplicamos y aún nos fuimos a más”.

Enrique Orozco Rojas, delegado del CEN
en Michoacán, recordó que este momento es
muy relevante para los priistas porque Beatriz
Paredes Rangel y Enrique de la Madrid Cordero
pasaron a la siguiente etapa, tras obtener los
150 mil registros de firmas, lo cual reafirma que
el PRI es y será protagónico.

“El PRI va a seguir siendo protagónico,
porque el PRI no es una institución física, el
PRI se mueve por todo el territorio nacional, el
PRI representa sí a la gente que está preparada
para los debates, pero significa más la gente
que está con mucha humildad apoyándonos
en varias colonias y comunidades”, aseguró
el delegado en Michoacán.

Recordó el rol protagónico que tienen los

El PRI Michoacán cumplió y lo hizo con creces,
porque no sólo se cumplió la meta de 10 mil
registros fijada por el Comité Directivo Estatal
para el Frente Amplio por México, también se
rebasaron las 20 mil firmas, gracias al trabajo
de todos los priistas en el territorio michoacano,
aseguró el dirigente estatal, Memo Valencia.

Morelia, Mich., a 10 de agosto de 2023. El
PRI Michoacán cumplió y lo hizo con creces,
porque no sólo se cumplió la meta de 10 mil

registros fijada por el Comité Directivo Estatal
para el Frente Amplio por México, también se
rebasaron las 20 mil firmas, gracias al trabajo
de todos los priistas en el territorio
michoacano, aseguró el dirigente estatal,
Memo Valencia.

“Estamos muy contentos porque
logramos duplicar la meta, yo les dije el pasado
martes que estábamos trabajando muy duro
con cifras que llevábamos, no hay aún
números oficiales, números formales hasta el
lunes los habrá que se haga el conteo, pero
según nuestros números, según nuestros
conteos, logramos duplicar la meta y nos
pasamos”, dijo.

Memo Valencia, insistió en que se notó el
trabajo desde los Comités Municipales en
diferentes regiones de Michoacán, lo cual “es
una muestra clara del nivel de compromiso de

ciudadanos en la construcción del Frente
Amplio por México y los priistas seguirán
atentos al desarrollo de las siguientes etapas
y las reglas “para avanzar a los siguientes
escalones que este Frente nos lleva, hasta que
sea el encargado, y sea quién sea nos vamos
a sumar con todo porque no podemos permitir
que nos gobierne la continuidad que está
acabando con este país”.

La secretaria general del PRI Michoacán,
Xóchitl Gabriela Ruiz González, comentó que
este 10 de agosto se realizará el primer foro
“Diálogos Ciudadanos” en la Ciudad de
México, a las 19:00 horas y podrá seguirse a
través de las redes sociales del PRI Nacional:
Facebook (PRI Oficial México), Twitter
(@PRI_Nacional) e Instagram
(@pri_nacional).

“El objetivo del foro es abordar el tema:
“Vi

siones de México: diagnóstico y mirada a
futuro”. Las preguntas a desarrollar son:
¿quiénes somos, qué advertimos y qué nos
preocupa?; ¿cómo es el país que merecemos?;
límites y contrapesos al poder; y ¿qué significa
que entremos en un esfuerzo de reconciliación
nacional?”, comentó.

Los próximos foros programados serán en
agosto, los días 17 en Durango, 19 en
Monterrey, 22 en León, 24 en Guadalajara y 26
en Mérida.

el puente que esta por la zona del Monumento a La Bandera, lo han convertido en un tiradero
por ello la brigada de limpia ha tenido que acudir para limpiar el área.

Asimismo se continúa con el monitoreo constante de toda la ciudad donde hay mucho
movimiento como la central, el primer y segundo cuadro. La idea es mantenerlos limpios para
mantener una buena imagen para los ciudadanos y visitantes, pero esto resulta una lucha
titánica.

Munguía Ortega, destacó que en breve de colocarán varios señalamientos en la zona
centro, así como en tenencias como la de San Pancho. Tienen que ver con el tránsito,
estacionamiento y además dónde se prohíbe que tiren basura.

Explicó que en la zona centro gracias al monitoreo que llevan a cabo, se ha detectado
personas del mercado que dejan su basura en el jardín central, se ha actuado y en caso de
reincidir tendrán que responder ante los jueces del juzgado cívico. Esto mismo con los que
peguen anuncios en los postes del primer y segundo cuadro de la ciudad, pues en los siguientes
días se limpiarán para que luzcan libres de cualquier papel de publicidad.

“No es justo que los compañeros de limpia trabajen todo el día y hasta durante la noche
para mantener limpias las diferentes áreas, se la pasan barriendo y sigue habiendo basura
porque la gente no coopera”, explicó.

H. Zitacuaro Michoacán, 11 de agosto de
2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Todas
las personas que se les descubra que tiran
basura tendrán que responder por sus actos
ante el Juzgado Cívico, lo mismo podría pasar
con quienes pegan anuncios y avisos en
postes del primer y segundo cuadro de la
ciudad ya que serán limpiados.

En entrevista Anselmo Munguía Ortega
responsable del departamento de limpia,
señaló que la falta de conciencia y de cultura
de muchos ciudadanos sigue presente pues
varias zonas de la ciudad siguen teniendo
mucha basura en sus calles.

Ante tal panorama, dijo que en la zona de
Avenida Revolución Sur se han retirado la
mayoría de los botes contenedores de basura
de mano porque representaban un foco de
infección; solo restan 6 y seguramente se
quitarán porque es una petición de los mismos
ciudadanos.

Sin embargo, expuso que ahora la
acumulación de basura y otros actos
indebidos como el robo están ocurriendo bajo
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Recibió RECONOCIMIENTO  VIRIDIANA REGALADO
SUÁREZ En la 5ª. Entrega de “Zitacuarenses que nos llenan de
orgullo” Por el Lic. Juan Antonio Ixtlahuac Orihuela por 15
AÑOS Dentro del Periodismo.

Los Ángeles, Calif. CUMPLIÓ AÑOS La Mtra. ROSALINDA
CHACÓN Fue ¡FELICITADA! Por sus hijos Liliana, Luis
Ricardo, Rosalinda y Marilú y nietos y fue festejada por un
grupo de amigas.

GRAN REENCUENTRO EMOTIVO De Damas ROTARIANAS
Con un Desayuno en CASA MEMO Para realizar actividades
en apoyo a la Comunidad. Presentes Maru Tepale, Doris
Sánchez, Beatriz Fdez.

Dispuesta a apagar la vela encendida de su Pastel de
CUMPLEAÑOS La señora LETICIA BEATRIZ FERNÁNDEZ
DURAN DE CORREA. Fue ¡FELICITADA! Por sus hijos, nietos
y familiares.

CUMPLIÓ AÑOS ADRIANA KURI MENDOZA Y Fue
¡FELICITADA!  Por sus padres Marilú Mendoza de Kuri y
Alfredo Kuri, hermanos y familiares y por un grupo de amigas
que le festejaron.

CUMPLIÓ AÑOS  La señora ROSITA VILLALOBOS  Y Recibió
¡FELICITACIONES! De su esposo Francisco Villalobos de sus
hijos Yuridia y Francisco Villalobos  de nietos y  Biznietos.

CUMPLIÓ AÑOS  CARLOS ALBERTO ARRIAGA FLORES Y
Recibió ¡FELICITACIONES! De amigos y compañeros de
Partido y amistades, apagó la Vela Encendida de su Pastel.

AL CUMPLIR AÑOS La DRA. SUSANA JAIMES SUÁREZ  Fue
festejada por sus padres el Dr. Raúl Jaimes y Patricia Suárez y
en especial fue ¡FELICITADA! Por su pareja Gilberto Mejía.

¡MUCHOS SALUDOS!  A La Señora YOLANDA MIRANDA
DE CARRANZA  y a su sobrina Judith Carranza Salazar. Felices
las dos en su encuentro. Saludos a la familia Carranza Miranda.

Toluca, Mex., CUMPLIÓ AÑOS La Sra. ROSITA JURY
ESTEFAN DE LIBERATO Y Recibió  ¡FELICITACIONES! De
su esposo Víctor Liberato Villegas de sus hijos Rossana  y nietos.

¡HOLA AMIGOS! QUERIDOS LECTORES: SABEN QUE CUANDO SE LE
HACE UN MAL A ALGUIEN, ALGÚN DIA NO SE SABE CUANDO PERO «TODO
CAERÁ  POR SU PROPIO PESO»  PORQUE SE SABE QUE NO NOS IREMOS DE
AQUÍ HASTA PAGAR LO QUE SE HA HECHO. Quizás  recuerdes  a esa persona  que
te causo daño sin razón aparente¿ A esa persona que no pudo verte  brillar, porque le
carcomió la envidia¿Y quien te hizo este mal, anda como si no hubiera hecho nada¿ Que
enveneno con mentiras a los demás, para que también te odiaran¿ ¿Qué invento cosas
que nunca hiciste y dijo cosas que nunca dijiste¿ A esa persona en vez de odiarla, hay
que tenerles compasión. ¿Sabes por qué¿Porque esa persona, aunque se ven normales
por fuera, realmente se están pudriendo por dentro.Parece una locura pero es verdad.Estas
personas cargan,traumas,odios y rencores que los carcome y pudre por dentro  y son
incapaces  de ver lafelicidad y la prosperidad en su propia vida, causandoles  felicidad,
están tan llenos de podredumbre por dentro que odian a quienes ven y que  son felices,
prósperos y  que brillan con su luz propia. Un día  comprendí que la gloria humana de
estas personas es pasajera y al final «TODO CAE POR SU PROPIO PESO» Cuando
todo se les descubre y vaya que así es así será por siempre. Que tu brillo nunca se apague
con las habladurías y no te pongas triste. La víboras a veces te besan la mejilla te dicen
amiga, pero traen todo el veneno para hacerte pedazos y solo recuerda que tú eres y serás
siempre buena persona….Gran Reunión de DAMAS ROTARIANAS. Un hermoso
reencuentro se llevó acabo con un desayuno ofrecido por un grupo de damas Rotarianas
Zitacuarenses en el Rest. CASA MEMO En el que se dieron citay se revivieron gratos
recuerdos emotivos, hubo risas, vivencias y anécdotas. Su objetivo es y será realizar
trabajos y actividades en apoyo a la  comunidad por este Comité. Entre ellas se
encontraron presentes; Maru Tepale, Laurita de Domínguez, Mtra. Bolita de Tepale,
Rosita Cisneros de Alcántara, Palmira Contreras, Naty Fernández de Correa, Rosita
Alcántara, Mtra. Lorena de Cova, Mtra. Doris Sánchez de Morales, Sra. Chelita Ruiz de
Sánchez, Goya Jalili de Cova, Gloria Ramos de Arredondo y Mtra. Gloria de Arredondo….
CUMPLIÓAÑOS  CARLOS ALBERTO ARRIAGA FLORES Presidente del PRI-
Zitácuaro y recibiófelicitaciones en este su día especialmente por su familia  y por
colaboradores y amigos del Partido y del medio político y social e igualmente CUMPLIÓ
AÑOS  En días pasados también su esposa La Diputada  GLORIA TAPIA REYES.
Ambos, muy queridos y apreciados por la ciudadanía siendo felicitados  en este su
cumpleaños  y desde luego apagaron y  partieron varios Pasteles. ¡FELICITACIONES
A LOS DOS!...  CUMPLIÓ AÑOS ADRIANA KURI MENDOZA Y Tempranamente
recibió felicitaciones de sus papás la señora Marilú Mendoza de Kuri y Alfredo Kuri  de
hermanos y demás familiares y de un grupo de amigas que estuvieron para festejarle entre
ellas; Inés Terrón, Patricia Ramírez del ValleMaríaTeresaCanales. Entre
otras.¡FELICIDADES!...Recibió RECONOCIMIENTO VIRIDIANA REGALADO
SUÁREZ De manos del Lic. Juan Antonio Ixtlahuac Orihuela Presidente Municipal de
esta Heroica, en el Marco de la 5ª. Entrega  de «Zitacuarenses que nos llenan de Orgullo»

Por 15 AÑOS  De Labor en medios Periodísticos. La Galardonada se encontró muy
feliz, estando acompañada de su ahijado Derick Abrahamyfamiliares…  Los Ángeles
Calif.,  CUMPLIÓ AÑOS  La Conocida Maestra  ROSALINDA CHACÓN  Recibió
felicitaciones cariñosas de sus queridos hijos, Liliana, Luis Ricardo Rosalinda y Marilú
Mondragón Chacón de sus nietos Luis Ricardo, Juan Carlos, Diego, Luis Sandoval
Mondragón y Franco Mondragón.Así mismo por este motivo fue festejada por un grupo
de amigas que se dieron cita y que la sorprendieron con un festejo en su honor. Entre
ellas: Polly, Candy  Linda y Carmen  de Loera, Consuelo Rivas y Blanquita. Y desde
luego apago la vela encendida de su Pastel.¡FELICIDADES!...Toluca, Mex., CUMPLIÓ

AÑOS La señora ROSITA JURY ESTEFAN DE LIBERATO Y Por este motivo recibió
felicitaciones especiales de su esposo Víctor Liberato Villegasde sus hijos Rossana y
Diego Liberato Jury y nietos. Así mismo la felicitaron sus cuñados Joel y Jaime Liberato
y demás familiares. Posteriormente  le fue festejado este su día, apagando la vela encendida
de su Pastel. ¡FELICITACIONES ROSY!... CUMPLIÓ AÑOS La DRA. SUSANA
JAIMES  SUÁREZ. Y Fue felicitada con amor y cariño por sus queridos padres el Dr.
Raúl Jaimes y Patricia Suárez y recibió felicitaciones especiales de Gilberto Mejía.
Posteriormente le fue celebrado este su día en conocido lugar, donde la festejada se
encontró muy feliz y contenta al lado  de ellos y  de su pareja  y desde luego  apago la
vela encendida de su Pastel. Uniéndome a estas la que esto escribe. ¡FELICITACIONES
SUSI!... CUMPLIÓ AÑOS La señora ROSITA VILLALOBOS  Y Recibió felicitaciones
con mucho amor de su esposo Francisco  Villalobos y de sus queridos hijos Yuridia y
Francisco Villalobos de sus nietos Alfredo, Sebastian Kael, Kobe, Kela e Ivanna y de
sus biznietos Halima y Hannibal. Posteriormente la familia se dio cita en conocido
lugar, para festejar a la cumpleañera y en la que todos felices disfrutaron al lado de ella
y desde luego partió su Pastel de Cumpleaños… ¡MUCHOS SALUDOS!  A La señora
YOLANDA MIRANDA DE CARRANZA  Quien se encontró disfrutando de una gran
fiesta familiar estando acompañada de su sobrina Judith Carranza Salazar y de demás
familiares. Así mismo vayan estos saludos a sus  queridos hijos y nietos….   CUMPLIÓ
AÑOS La guapa señora  LETICIA BEATRIZ FERNÁNDEZ DURAN Y Recibió
felicitaciones con mucho cariño y amor  de sus queridos hijos que tempranamente la
felicitaron acompañados de sus nietos que le desearon  todo lo mejor, recibiendo también
parabienes de un grupo de amigas Rotarianas. Posteriormente le fue celebrado este su
día en conocido lugar, apagando las velas encendidas de su Pastel., uniéndome a estas
la que esto escribe. ¡FELICITACIONES LETY… Se nos termina el espacio y nos vamos,
no sin antes dejar este Mensaje; «EL TIEMPO NO VUELVE, ASÍ QUE APROVECHA
LA OPORTUNIDAD  Y LA ENERGÍA  QUE HOY TIENES, PUES EN EL FUTURO
LO ECHARAS DE MENOS». ¡SEAN FELICES!...

CUMPLIÓ AÑOS La LIC. y Diputada GLORIA TAPIA REYES
Y Fue ¡FELICITADA! Por su esposo Carlos Alberto Arriaga
Flores que  también CUMPLIÓ AÑOS. Ambos apagaron varias
velas de Pastel.
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Por: Tayde González Arias.
Arena Suelta

El abandono es uno de los estados que
no se le pueden desear a nadie, y aunque
son muchas las razones por las que en los
senderos de la vida  puede llevar a vivir en
soledad, valdría la pena considerar que no
siempre estar solo es del todo malo, pues
esos momentos, nos permiten el análisis y
la comprensión, así como la evaluación de
lo que va bien, de aquello en lo que
debemos retroceder y también para
replantearnos la vida, conocer  a los
verdaderos amigos, y en cuanto nos deje,
conocernos a nosotros, al ser, a la mujer, al
hombre.

El problema del abandono, es el tiempo
que en él nos quedamos o permanecemos,
pues no hay mayor ejemplo de lo
destructivo que puede ser estas
abandonado que como lo es la casa

EL QUE TENGA
TIENDA…

(porque seguramente usted como yo hemos visto), las construcciones que nadie las
visita, y que están, solas, cayendo, que son solo paredes viejas, en donde alguna vez se
dieron festines, nacimientos o simplemente estuvieron habitadas. Lo mismo que esos
terrenos herbosos, a los que nadie elimina la maleza, los que lo mismo son escondites
perfectos para malhechores, que para el romance pasajero.

Puede que veamos casas, terrenos o propiedades en completo abandono, y muchas
de ellas se debe a que se encuentran en litigio, una vez que equivocadamente no fueron
incluidas o motivo de un testamento, pero el hecho de que estén ahí sin ser habitadas
no signifique no que no tienen dueño. Aunque da mucha tristeza saber que mientras
muchos son los que tienen propiedades a diestra y siniestra, son tantos más que no
tienen un techo dónde vivir. Debe procurarse el respeto de toda propiedad ajena por
particulares y por el gobierno.

Lo mismo la gente abandonada, y dejada a la tristeza, que las propiedades dejadas
a su suerte; representan una oportunidad para los “pillos”; quienes están buscando de
quién y de dónde sacar provecho, incluso hay hasta organizaciones compuestas por
grandes masas, en donde ven un predio solo, de inmediato llegan y se apoderan de
esos terrenos para crear nuevas colonias y luego sin mayor problema exigir los mismos
servicios que deben tener aquellos que con esfuerzo se hicieron de una propiedad. De
ellos también se lucra, con ellos también se negocia, porque es gente que tiene la
necesidad de poder darle a su familia un techo, y como también son votos, pues han
aparecido pseudolideres, que considerando que la inteligencia de la que se les dotó fue
para hacerse de seguidores ganados entregando dadivas que a ellos no les costaron
nada, lo que no solo es cierto, sino hasta ruin, y por supuesto convenencieros.

El papel de las autoridades con los abandonados ha sido en su mayoría el de
dadores de paliativos, que al paso de los días se terminan lo que les dieron y vuelven a
tenerlos en sus oficinas pidiéndoles verbalmente o por escrito lo mismo u otra cosa, a
ellos (los políticos), no sé si les convenga que los demás vean que siempre están
apoyan a los mismos, o les gusta ayudarles muchas veces, o no consideran que si no
cortan desde la raíz el mal, el caso seguirá siendo repetitivo. Por el lado de los terrenos
o las casas que incluso llegan a estar en pleno centro de los pueblos, hacen que sea la
tarea apremiante de los síndicos municipales; el ponerlos en regla y lo que tampoco es
desconocido, que en algunas ocasiones los más “vivos, o “vivas” (según sea, si es
hombre o mujer) quienes desempeña ese cargo público por elección, a veces, hacen una
fe de apropiación o repartición y se llegan a quedar con aquello a lo que no se le
encontró dueño, y de maneras extrañas pasa a sus manos.

También pasa este tipo de cosas que a continuación le contaré…resulta que a un
amigo que comenzó a trabajar con una de las familias más pudientes de mi pueblo
(gracias a que considero que soy de muchos pueblos, me doy el permiso de no decir
cuál, para evitar dar con la persona de la que se trata) y resulta que mientras trasladaba
a su jefe, en su lujoso auto, y quien era el cacique,  le pidió que se detuviera frente a un
hermosa construcción y le dijo – oye, de quién será esta casa que se ve tan abandonada
pero que está muy bien ubicada – a lo que mi amigo, el conductor, dijo no saber-
siguiendo de inmediato su camino, le dijo – quiero que me investigues y le digas al
propietario que quiero comprársela-, - claro que sí, señor- contesto el hombre del volante.
Pasaron los días y nuevamente su patrón le dijo – ¿oye que pasó con mi encargo de la
casa abandonada que me gusto y que quiero comprar?- de inmediato su empleado le
dice – señor no le había dicho porque pensé que ya lo había recordado -, revira el
hombre, - acordarme de qué – esa casa es suya señor, cuando investigue me dijeron que
esa casa y la de al lado usted las adquirió hace aproximadamente 30 años-. Casos como
este, seguro que se repiten en muchos lugares de México, en donde algunas personas
llegan a acumular riquezas y propiedades que incluso les suelen ser incontables y dejan
a su suerte.

Es importante un ordenado y adecuado catastro por parte de las autoridades, como
lo es que las personas que son dueñas de predios les den su mantenimiento y adecuado
servicio, pues no solo se trata de casas, o terrenos abandonados, sino que por muchos
de ellos transitan personas, niños, mujeres y adultos, y corre riesgo su integridad, yo
recuerdo una noticia muy fresca, en la que en conocida ciudad,  caminaban de manera
despreocupada un familia, y de pronto cayó sobre sus cuerpos ocasionándoles serias
lesiones, toda una techumbre, a la que desde luego no se le habían hecho sus debidas
conservaciones y termino desvaneciendo. Lo mismo que seguramente usted amiga y
amigo lector, darán fe de casos similares en donde los predios abandonados representan
graves focos de infección. Por el bien de todos, seamos responsables de lo que tenemos,
si no apliquemos la famosa frase que dice que “el que tiene tienda que la atienda, si no,
que la venda”

Rubén Salazar Contreras y
Cuauhtémoc Pichardo Cedeño,

ganadores de la canción e himno a
Zitácuaro

- Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela lleva a cabo la premiación respectiva
H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Luego

de una exhaustiva revisión, Rubén Salazar Contreras fue el ganador de la canción a Zitácuaro
mientras que Cuauhtémoc Pichardo Cedeño fue el ganador en el concurso del himno.

La convocatoria fue realizada por el Gobierno Municipal de Zitácuaro y tuvo 11 trabajos
registrados, todos ellos fueron evaluados de forma detallada para determinar cuáles cumplieron
con los principios marcados.

La entrega de los premios contemplados en la convocatoria fue realizada por el Presidente
Municipal, Juan Antonio Ixtláhuac Orihuela acompañado por funcionarios de las distintas
dependencias.

En su mensaje, el alcalde resaltó que fue complicado determinar al ganador pues todos
los trabajos que se recibieron fueron únicos en estilo, letra y tipos de música. Esto demuestra
que hay talento en Zitácuaro y debe reconocerse.

Asimismo Ixtláhuac Orihuela, consideró que un himno y una canción dan personalidad y
presencia a un lugar, en este sentido Zitácuaro carecía de uno, sí tenía un himno pero es muy
bélico y pobre en comparación a todo lo que tiene el municipio.

“La creación del himno y canción a Zitácuaro no ocurre cada administración ni en cada
gobierno, por eso es un momento único, inédito porque representa el momento de darle valor
a los conceptos que han sostenido al municipio, puedo decir que la Heroica es la génesis de
la República, la democracia y de todos esos valores que hoy gozamos”, expresó.

Agradeció a todos los participantes por ser parte de la convocatoria, también a los que
confirmaron el jurado calificador por su tiempo y dedicación en la evaluación de cada uno de
los trabajos. El momento cumbre fue la entrega de la premiación que consistió además del
reconocimiento en una cantidad de 15 mil pesos para cada uno de los ganadores.

Emilio Solache Abonce
recipiendario de la Presea al

Mérito Cívico Suprema Junta
Nacional Americana

- Decisión del jurado calificador
H. Zitácuaro Michoacán, 11 de agosto de 2023.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. El

Doctor Emilio Solache Abonce fue elegido como recipiendario de la Presea al Mérito Cívico
Suprema Junta Nacional Americana en su edición de este año.

Así lo decidieron integrantes del cabildo local al constituirse en jurado calificador este
viernes, tal y como estaba contemplado en
la convocatoria. Durante la reunión los
presentes evaluaron la trayectoria de Emilio
Solache, así como las aportaciones que ha
realizado en apoyo a la población en el tema
de la salud y otras labores altruistas.

La medalla alusiva a este reconocimiento
será entregada en el marco del aniversario
212 de la instalación en Zitácuaro de la
Suprema Junta Nacional Americana, que se
llevará a cabo al interior del Teatro Juárez el
próximo 19 de agosto.

Hay que mencionar que este año solo se
recibieron dos propuestas que cumplieron a
cabalidad los requisitos para este
reconocimiento: Rutilio Carrillo Gallegos y
Emilio Solache Abonce.
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Proyecta estado más obras
para el manejo integral de la

basura en 2024: Bedolla
Morelia, Michoacán, 10 de agosto de 2023.- Para ampliar la infraestructura y los servicios

de disposición final de la basura, se proyecta para el 2024 la regionalización de seis nuevos
Centros Intermunicipales para el Tratamiento de los Residuos Sólidos (CITIRS) en Michoacán,
afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

Tras mencionar que la Secretaría de Medio Ambiente del estado trabaja junto con los
ayuntamientos, las propuestas para su construcción y operación en Sahuayo, Tarímbaro,
Zitácuaro, Pátzcuaro, La Piedad y Lázaro Cárdenas, el mandatario sostuvo que estos CITIRS
darán cobertura a un total de 32 municipios del estado.

Refirió que estos proyectos serán prioritarios para acceder a recursos del Fondo de
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales
(Faeispum), a fin de resolver problemas ambientales por falta de espacios adecuados para el
manejo integral de la basura.

El gobernador comentó que, se identificaron 63 municipios con tiraderos a cielo abierto,
de los cuales 52 carecen de infraestructura, lo que conlleva a priorizar la regionalización de los
CITIRS para evitar mayor contaminación de suelo y agua.

Recordó que este año, a través de Faeispum, se autorizaron obras para CITIRS regionales
en Ario de Rosales, Uruapan, Ciudad Hidalgo, Coahuayana y el Centro de Transferencia en
Arantepacua, con un beneficio directo a 21 municipios y comunidades indígenas, con un
monto de inversión superior a los 73.6 millones de pesos.

Para ampliar la infraestructura y los servicios de disposición final de la basura, se proyecta para
el 2024 la regionalización de seis nuevos Centros Intermunicipales para el Tratamiento de los
Residuos Sólidos (CITIRS) en Michoacán, afirmó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla.

$10.00 Ejemplar

Mito, que no hay matemáticas
en los libros; hay suficientes:

investigador
- El docente michoacano Luis Armería participó en la creación de los

ejemplares.
Morelia, Michoacán, 11 de agosto de 2023.- Contrario a lo que señalan personas que

desconocen el contenido de los nuevos libros de texto, sí hay matemáticas en los ejemplares,
y además la forma en que están incluidas es mejor para la aplicación práctica de esta disciplina
en la vida cotidiana de las y los niños, afirmó el investigar Luis Armería Zavala, docente
michoacano que participó en la creación de los materiales.

"Aquello de que desaparecieron las matemáticas es un mito, las matemáticas ahí están,
como es su propósito se utilizan para resolver problemas de la vida cotidiana”, expresó el
también integrante de la Dirección de Proyectos de Investigación e Innovación en la Secretaría
de Educación del Estado (SEE).

El investigador que participó en la convocatoria federal y fue elegido para ser uno de los
creadores de los libros, explicó que hoy las matemáticas se integran con diferentes teorías y
modelos educativos, como el de resolución de problemas, aprendizaje situado, aprendizaje
por descubrimiento, entre otros.

Ejemplificó con el proyecto que él propuso donde los niños trabajan en hacer un
presupuesto para calcular los gastos
semanales para alimentar a una familia,
investigan qué consumen en su casa, y cuáles
son las características de una buena
alimentación.

Por su parte, la secretaria de Educación en
Michoacán, Gabriela Molina Aguilar, hizo un
llamado a seguir conociendo los libros, así
como el modelo de la Nueva Escuela Mexicana,
que revaloriza el papel del docente, quien
tendrá en los libros herramientas para una
educación humanista que transforme el
entorno social.

Mezcaleros y autoridades
colocan primera piedra de la

Casa del Mezcal
- Como un esfuerzo encaminado a la unidad y organización de la industria.
Acuitzio, Michoacán, 11 de agosto de 2023.-Como un esfuerzo encaminado a la unidad y

organización para enfrentar unidos los retos que se presentan a la industria, la Unión de
Mezcaleros de Michoacán, Mujeres Productoras del Mezcal y Mezcatur, en conjunto con los
gobiernos estatal y municipal de Acuitzio, colocaron la primera piedra de lo que será la Casa
del Mezcal Michoacán.

En el evento de presentación del proyecto ejecutivo del inmueble, ubicado en el Rancho
Tepatzicuaro, del municipio de Acuitzio, y con la representación de la Secretaría de Agricultura
y Desarrollo Rural (Sader), el director de Agroindustrias y Comercialización, Salvador Barrera
Medrano, convocó a los diferentes liderazgos a trazar juntos un proyecto estratégico
encaminado a potencializar la promoción del mezcal en la entidad, para presentarlo al gobernador
Alfredo Ramírez Bedolla y al Congreso del Estado.

Planteó también que, al trabajar en unidad, se puede consolidar la Ruta del Mezcal, así
como ordenar la producción sin saturar al mercado y evitar la afectación al precio del producto,
además de atender el respeto al medio ambiente, que es prioridad del Gobierno de Michoacán,
y que cada vez más demandan mercados como el europeo.

A ese planteamiento se sumó el presidente del Consejo Regulador de la Calidad del Mezcal,
Abelino Cohetero Villegas, quien además informó que en 2022 en México se produjeron 14
millones de litros de la bebida, de los cuales 6.2 millones se destinaron al mercado nacional, y
8.5 millones fueron exportados a 81 países.

Del total, Michoacán registró en ese año una producción formal de 128 mil litros, de los
cuales, 121 mil litros se destinaron a exportación; expuso que la entidad ocupa el cuarto lugar
en envasado para exportación.

Juan Luis López Aguilar, presidente de la Unión de Mezcaleros de Michoacán, y María
Elena Calvillo, de Mujeres Productoras de Mezcal, hicieron un llamado a las autoridades y a
las otras organizaciones de productores a sumarse al proyecto y con ello, consolidar el
despegue de la industria en la entidad.

En su participación, el presidente municipal de Acuitzio, Miguel Ángel Villaseñor Arreola
expuso que, ante el despegue de la industria mezcalera, se debe cuidar la producción sustentable
y amigable, sin sobre explotar, cuidando el entorno y, con ello, el futuro de las próximas
generaciones.
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Detienen a profesor que
presunto responsable de abuso

sexual

Morelia, Michoacán, a 10 de agosto de
2023.- Personal de la Fiscalía General del
Estado de Michoacán (FGE), en cumplimiento
a una orden de aprehensión, detuvo a Gil “N”,
por su posible relación en el delito de abuso
sexual, cometido en agravio de su alumna
menor de edad.

De acuerdo a constancias de la Carpeta de
Investigación, el 9 de mayo de 2022, mientras
impartía clases en una Telesecundaria, abusó
sexualmente de la alumna de 13 años.

Este hecho fue del conocimiento de los
familiares de la afectada, quienes de inmediato
se presentaron para denunciar ante la Fiscalía
Especializada para la Atención de Delitos de
Violencia Familiar y de Género, que llevó a
cabo las diligencias correspondientes.

Durante las investigaciones se lograron
recabar datos de prueba de la posible relación
del imputado en el delito, por lo que el agente
del Ministerio Público solicitó orden de
aprehensión, misma que hoy fue
cumplimentada.

Gil “N” fue ingresado al Centro
Penitenciario “Lic. David Franco Rodríguez”,
en espera de que sea resuelta su situación
jurídica.

La FGE refrenda su compromiso de llevar
ante la ley a toda persona que atente contra la
integridad de las niñas y adolescentes, en
Michoacán.

SSM ofrece servicios amigables a jóvenes
para prevenir embarazos e ITS

-La atención es gratuita y confidencial en 182 centros de salud.
Morelia, Michoacán, 9 de agosto de 2023.- Para prevenir infecciones de transmisión sexual

(ITS) y embarazos no deseados, la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) cuenta con su red
de servicios amigables con atención, orientación y consejería gratuita para todos los jóvenes
de hasta 19 años de edad en 182 centros de salud en el estado.

Los servicios amigables están ubicados en el interior de los centros de salud y en ellos se
cuenta con especialistas en ITS y planificación familiar, capaces de responder todas las dudas
que tienen los jóvenes, donde además de prevenir los embarazos adolescentes, se informa
también sobre los derechos sexuales y reproductivos para que tengan herramientas suficientes

para el momento en que decidan ejercer su
sexualidad o soliciten atención, sepan que son
gratuitos.

Además, se orienta sobre el uso de métodos
anticonceptivos, se resuelven dudas en materia

de sexualidad y proporciona consejería para
prevenir la violencia en el noviazgo, siempre
con políticas de privacidad y
confidencialidad que garantizan que toda la
información que los pacientes comparten no
se divulgará a amigos o familiares, además
de que no se juzga ni se discrimina a las
personas usuarias.

Para recibir atención no se requiere de
cita previa, solo es necesario acudir de lunes
a viernes de 08:00 a 15:00 horas al consultorio
de servicios amigables del centro de salud
más cercano, donde la atención es gratuita y
los métodos anticonceptivos no tienen
ningún costo.

Para ubicar los servicios amigables más
cercanos se puede consultar la página
www.bit.ly/3OsJPte, o acceder al chat ¿Cómo
le hago? https://comolehago.org/, que es
atendido de lunes a domingo de 08:00 a 20:00
horas por personal del Centro Nacional de
Equidad de Género y Salud Reproductiva
(CNEGSR), para resolver dudas en materia
de sexualidad.


